

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Badajoz, al mes, ptas. . . 0 50  
Fuera, trimestre . . . . 1 50  
Extranjero, al año . . . . 8 00  
Número atrasado . . . . 0 25  
Anuncios y comunicados á  
precios convencionales.

## Pago anticipado.

## ADMINISTRACION:

Vda. y Sob.º de Vicente T. Pérez

## DROGUERIA.

Plaza de la Constitución, 9.

# LA LID CATÓLICA.

Director-Propietario: Don Anselmo Juan y Baldó.

## ADVERTENCIAS.

Se publica los días 5,  
10, 15, 20, 25 y 30 de  
cada mes.

Los escritos se publicarán  
bajo la responsabilidad de  
sus autores.

No se devuelven los origi-  
nales.

Se dará cuenta de toda  
obra que se reciba.

No se ha de agrandar á los hombres en lo que sea contra la fe, contra la honestidad, contra la religión.—*San Julián de Toledo.*

El cristiano ha nacido para la lucha, y cuanto ésta es más encarnizada, con el auxilio de Dios, más segura es la victoria.—*(León XIII).*

Quando se escribe contra los vicios, sin nombrar á las personas, todo aquel que se enoja se acusa á sí mismo.—*(San Jerónimo).*

## ¿QUÉ ES ESO?

No nos lo explicamos.

Una y mil veces, en todos los tonos, aprovechando cualquiera ocasión, los señores librepensadores, con tono *autoritativo*, digamos así, se vienen burlando de las prácticas religiosas de los católicos, cualesquiera que estas sean.

Pero sobre todas ellas, si es que los librepensadores no se *chanzotean* de todas por igual, de la práctica que más se burlan es de la que tienen los católicos de acudir al Todopoderoso, pidiéndole auxilio para que un enfermo recobre la salud.

Según los *espíritus fuertes*, ello no es más, como los demás actos del catolicismo, que ridícula mojiganga, estúpida práctica, etc. etc., que no es posible seguir á los librepensadores en sus *calificaciones* acerca del catolicismo.

Nada de velas, ni de rezos; están muy demás ó mejor son inútiles las súplicas al Altísimo. La naturaleza obra, y sólo la ciencia se basta y sobra, dentro de las leyes de la naturaleza, para sanar á un enfermo, á menos que por ley... fatal, si así se nos permite decir, la naturaleza haya hecho sonar la hora de que un ser humano se "despersonifique," como diría el *hermano*. Ragon.

Así se expresan los masones y los librepensadores, tal decantan; según ellos, no hay más que dejar de obrar á la ciencia, dentro de la naturaleza, y venga lo que viniere, que es insigne necesidad pedir auxilio á lo que no existe ó si existe maldito si toca pito en estas cosas.

¡Válganos Dios y que afan de aparentar ser *espíritus fuertes*, acaso en los momentos en que su espíritu esté más apocado!

¿Con que, señores librepensadores, solo la ciencia? ¿Con que nada de elevar á Dios nuestras súplicas? Señores librepensadores, ¿hablan ustedes tal como sienten? No; y sepase de antemano que no damos tan terminante y categórica negativa por el mero gusto de hacer aparecer á los librepensadores como personas que dicen una cosa sintiendo la contraria; no, no es por gusto, y sí, como el lector verá, por que así es, como lo demostraremos con palabras, y de carácter público, que no hemos de descender á la vida privada de algunos librepensadores, y palabras no de algún documento reservado, que por lo desconocido pueda dudarse de lo que digamos, sino de publicaciones que todos han podido ver y que quienes pudieran abrigar alguna duda tal vez las hayan leído.

Los librepensadores, pues, mienten cuando dicen que al buscar auxilio en Dios es una necedad y beaterio ridículo, ó cuando que sólo la ciencia y nada más que esta es lo bastante á sanar á un enfermo, si es que la *madre naturaleza* no tiene dispuesta otra cosa....

¿No es así? ¿No mienten? ¿son consecuentes en lo que dicen? Contesten, si quieren, afirmativamente, que nosotros les objetaremos: ¿Cómo, pues, también vosotros, que solo confiáis en la ciencia y tanto os burlais de los católicos, porque estos piden al Altísimo auxilio en sus tribulaciones, también acudis en súplicas á un ser poderoso, que no cura con medicinas puestas al alcance de la humana ciencia médica?

Seguramente que si algún librepensador (y más si lo es de la calidad de los candidatos) lee lo que acabamos de decir en el precedente párrafo, se sulfurará, y sabe Dios que de cosas, nada buenas ninguna de ellas, se le ocurrirá decir en nuestra contra, creyendo ¡oh desdichado! que acudimos á alguna arma de mala ley, para hacerles aparecer como no consecuentes en su práctica con sus dichos y predicaciones.

Si ocurriese lo expuesto; si algún librepensador obrase como queda dicho, le diríamos: Calma tus ímpetus y escucha, que no queremos hacer esperar más la prueba de nuestro aserto.

En el n.º 571 de *Las Dominicales* aparece una *placha* (término masónico, y muy propio, que muchas se tiran) de una logia de Murcia, dirigida al H. Ramón Chies (ó sea *Eduardo de Riofranco* entre los HH.) y en *Las Dominicales* en la cual manifiestan los masones de Murcia la estima en que le tienen y que están "haciendo fervientes votos por el inmediato restablecimiento," de la salud de Chies. ¡Hacer fervientes votos! ¿y á quien? No lo dicen, pero es de suponer.

Más dejemos de *suposiciones*, y vengan datos más precisos, y más preciosos á nuestro fin. En el mismo número se publica otra *plancha* (¡publica tantas!) de la logia "Emérita Augusta," renombrada, dice *Las Dominicales*, logia de Mérida. Esta *plancha*, dirigida al suegro del sabio Odon de Buen, que *supo*, para lo cual que ya es menester *ciencia*... confundir los restos de un burro con un *Hipparión*, esto es, dirigida á *Demófilo* dice así en su primer párrafo.

"Este Tall. (taller, la citada logia) en Ten. (tenida, sesión) ord. (ordinaria) y tal vez sería ordinaria! celebrada el 22 del pasado Julio, acordó dirigirse esta pl. (plancha, carta zeh?) para demostraros el sentimiento que embarga, (pues que se amotinen contra el sentimiento, como los pueblos se amotinan contra los em-bargos por células personales) á todos sus OObb. (obreros, como sudarán trabajando! ¡pobrecitos!) por la persistente enfermedad que aqueja á vuestro querido compañero, y (¡que viene lo bueno!) dirigiese fervientes votos al G. A. D. U. por su pronto y completo restablecimiento."

Dejando aparte el preguntar á quien hace referencia el *su*, aquí tenemos á los masones y librepensadores que, bastando, según dicen ellos, la ciencia para sanar á un enfermo, si la *hué-peda*, es decir si la naturaleza lo quiere, que tendrán mucha confianza con la ciencia, que ésta bastará, pero que.... ¡cómo hablan los que no sienten! ya que á pesar de sus dichos contra la piadosa práctica de los católicos, ellos, ante el peligro, no rechazan la ciencia, ni rechazarse debe, pero *hacen votos á su dios*, y digo á *su dios*, porque bien sabido es que la masonería tiene *particular señor* y á quien ha entonado himnos.

Pues si la ciencia basta ¿á qué es eso? ¿Es acaso que va á tener el G. A. D. U. potestad que ¡oh desdichados! negais al Dios verdadero? ¿Es tal vez que sólo á vosotros os es dado dirigir á vuestro dios súplicas, y que si los católicos lo hacemos merecemos el ridículo? Vamos, hablad y decid que podemos, ó mejor como se debe juzgar de quienes como vosotros ridiculizais á los que imploran los auxilios de un ser superior y después resulta que también vosotros tenéis esas prácticas.

Y conste que no son estos los únicos casos que pueden exhibirse, sino que hay otros. La *Región Extremeña*, periódico colega de *Las Dominicales*, en su número 2345, fecha 23 de Junio último, 2.ª plana, 1.ª columna en un suelto titulado "Mas huéspedes," dijo:

"Bien venidos sean todos! ¡Y quiera el cielo premiar pronto sus generosos sacrificios en aras de las ideas de amor, que aquí los junta!."

Con la cual tenemos que quienes se burlan de los católicos cuando hablamos de los premios del cielo, ellos también del cielo quieren recibir el premio.

¿Qué es eso? No nos lo explicamos, á no ser teniendo en cuenta el peso de la razón de querer aparecer *espíritus fuertes* y que por consecuencia natural, pues la fal-

sía al fin se descubre, resultan seres llenos de orgullo y crédulos, no es la doctrina católica, que ha arrancado confesiones á su favor de sus propios enemigos, sino crédulos en las más monstruosas aberraciones que puede concebir el género humano.

No quieren ¡infelices! postrarse ante Dios y pedirle auxilio y se postran ante el G. A. D. U. fórmula con que la nefanda secta masónica determina á *su dios*, que si juzgamos por los cantos masónicos, y ¿por qué no? así como por otras cosas, el dios masónico lo es Satanás.

¡Insensatos!....

A. JUAN Y BALDÓ.

## OTRO TRIUNFO MÁS EN PRÓ DE LA CAUSA DE LONDRES.

Nuestros católicos lectores habrán visto con mucho gusto y admiración piadosa, los trabajos que viene dando LA LID ya en un caso, ya en otro, siempre que el error y la mentira trata de empañar, por que más no puede, el brillo de la religión en cualquiera de sus esplendentes manifestaciones.

Pero no halla cuidado que el valiente campeón citado toma á su cargo la defensa de la justicia, sin miedo á la persecución.

Recientemente y con relación á otros artículos del pasado año, ha publicado nuestro periódico, uno referente al esclarecimiento de los estupendos milagros obrados por intercesión de la Santísima Virgen en Londres, con empeño combatidos por la ciencia médica y por ella misma confesados.

Es decir, que unos médicos los contradicen y otros los confirman; unos los creen, porque la evidencia se los demuestra y otros los niegan, á pesar de su excesiva claridad.

¿Por qué esta divergencia tan anómala? Hay cerebros propensos á lo falso, debido lastimosamente á la educación que en tiempo oportuno recibieran sus facultades espirituales, y de aquí el amor, odio é indiferencia que se observa en ciertos hombres en punto á catolicismo y prácticas del mismo.

Tan cierto es esto, que á las primeras de cambio se ve ya en las conferencias literarias, ya viajando en ferrocarril, ora en convites sociales, como en los escritos y conversaciones. El lector que esto ve, pueda acaso aducir más de una prueba en confirmación de lo expuesto.

Otras veces no es de error la oposición que se hace al dogma y á lo sobrenatural, bien que la Iglesia, al ser infalible en sus fallos é interpretaciones sobre fé y costumbres, como asistida del Espíritu de la Verdad, exige por tal derecho y prerrogativa la sumisión de la razón, sino más bien que error es el espíritu de escuela y otras *exijencias* lógicas de las lógicas, para contradecir, bajo el respetable manto con que se honra el hombre de ciencia, lo más santo y venerable que encierra la religión cristiana, y cuanto es objeto de la gracia, cuyo poder se ve entre los hombres en quienes aquella obra verdaderas maravillas.

No hay para qué repetir los prodigios de la Gruta.

Sin duda iluminado por *la luz* que irradia de la misteriosa cueva uno de los médicos, al parecer, no lo aseguro, de los más obcecados que han hecho con la pluma en el terreno de la difamación para llevar la indiferencia é incredulidad á los fervorosos devotos que constituyen las *odiosas peregrinaciones* una ruda campaña, arrepentido hoy de su obra destructora y anticatólica, escribe lo que va á ver el lec-

tor que se me ha entregado por un leal amigo, como recorte de un impreso.

Dice este así:

### "Lourdes y los médicos.

"El doctor Roissarie, secretario de una importante sociedad de medicina francesa, da cuenta de la carta siguiente que le dirigió un médico del Norte, para él desconocido:

"Voy á pedir un favor importante; no tengo título alguno para recomendarme cerca de vos; pero la bondad de vuestro carácter me permite esperar que acogereis benévolutamente mi ruego.

"Hace pocos años hice un trabajo científico, en que inserté una frase injuriosa, referente á las peregrinaciones á Lourdes.

"Era el tributo pagado á las doctrinas y á las ideas de escuela. Esta frase ha pesado como un remordimiento sobre mi vida entera.

"A toda costa quería borrarla. Apenas quedan ejemplares de aquella obra, pero sé que existe uno en los archivos de la Facultad. ¿Queréis hacerme el obsequio de ir á la Biblioteca? Buscadla en la colección de tal año, tal mes, tal día. Cuando lleguéis á la página que os indicaré, borrar toda huella de esta frase desgraciada que repruebo en absoluto. Escribidme para que quede tranquilo. Mi reconcimiento será eterno."

Ahora bien. Si una frase tanto remordimiento ha producido en la conciencia del arrepentido médico, ¿qué no debiera sentir un Zola y un Charcot (1) que no dos, tres, ni diez palabras han escrito en descrédito de las piadosas y admirables escenas de la Gruta, sino columnas enteras en periódicos que han circulado por Europa, con ofensa de los sentimientos cristianos que creen y confiesan en los prodigios de la gracia por medio de la que nosotros llamamos Madre de tan sublime don?

¡Madre también de la misericordia! que se rindan á tu amor y á tu poder los enemigos de tus grandezas. ¿Qué os cuesta oh madre cariñosa? Llegue tu influencia á sus corazones y piensen más rectamente.

Como este, iremos viendo otros triunfos en honor á la verdad confesando hechos que sólo repugna el racionalismo y naturalismo que hoy tiene su cátedra en nuestra juventud, pero la verdad con sus luminosos rayos subyuga la altivez de los hombres.

I. J. P.

## COSAS DE ELLOS.

Satisfechos andan los periódicos amigos del sistema que padecemos, y no menos contentos y regocijados deben estar los hombres que manejan á su antojo la *cosa pública*.

Después de mil sudores y fatigas, tras de mil cabildeos y componendas y de ir y venir, á modo de lanzadera, *importantes personalidades políticas*, para aplacar los ánimos de las oposiciones y de ciertos diputados levantiscos y descontentadizos, el partido liberal-fusionista que subió al poder prometiendo á los pueblos *el oro y el moro*, como vulgarmente se dice, ha coronado su obra económica con la aprobación de unos presupuestos, más remendados que la célebre capa del estudiante, que á duras penas aparecen nivelados en el papel y con la *risueña* perspectiva de un empréstito de QUINIENTOS MILLONES de pesetas, que vendrá á enterrar más nuestro ya difunto crédito, atando con una nueva cadena al pobre pueblo español al yunque en que, por mal de los pecados del libera-

(1) Fallecido ha poco repentinamente. ¡Dios lo haya perdonado!



lismo y sus partidos, le están machacando á su sabor los mercaderes judíos.

Y los que, al parecer, andan más satisfechos de su obra son los conservadores, cuya es la gloria de haber llevado la paz al seno del parlamento, y dado descanso á los padres de la patria que estaban cariacontecidos y lácidos con sufrir en el Congreso los calores de este verano.

Es, pues, la de los presupuestos obra común de todos ellos, sin que tengan motivo para seguir haciendo nuevas variaciones los unos ó los otros sobre el consabido tema de *más eres tú*.

Y, ¡cosa que debiera ser rara y es, sin embargo, general y corriente! aquello mismo que á los dichos señores alegra y regocija, es precisamente lo que hace sufrir y penar al pueblo que, no sólo les sufre, sino que ¡vergüenza causa decirlo! les elije para que les representen y voten unos presupuestos que le arruinan.

Así se justifica la audacia, incomprendible de otro modo, de esos políticos de oficio que, confundiendo la nación con el estado, sacrifican á los pueblos en aras del interés del partido que por turno pacífico ocupa las alturas del poder.

Es lo que ellos dirán: ¿qué nos importa á nosotros que la agricultura desfallezca bajo el peso ingente de los tributos, que la industria agonice y muera, que nuestros productos no puedan competir con los extranjeros, y veamos inundados nuestros mercados con géneros franceses, ingleses ó de cualquiera otra procedencia, si hemos dejado satisfecho con nuestra disciplinada conducta al jefe del partido, que es quien reparte beneficios entre sus amigos?

Y que este razonamiento debe parecerles convincente, lo demuestra el que los presupuestos han pasado, como todos ellos, con un simulacro de discusión, á pesar de que casi todas las innovaciones que introducen han sido rechazadas de antemano por los pueblos, que contra ellas han protestado á grito herido.

¡Y eso que los liberales dedican todos sus esfuerzos, según ellos nos cuentan, á salvar la patria!

¡Salvar la patria, cuando hay pueblos, como Alcoriza en Aragón, en que se ha pregonado el vino á cinco céntimos el litro, es decir, al mismo precio con que el señor Gamazo grava dicho caldo, y otro como Enguera, en la provincia de Valencia, en que se ha vendido en estos días á treinta céntimos el cántaro, (1) es decir, á menos de la mitad del impuesto!

¿Qué entenderán por patria esos señores? Debe antojárseles, á lo que parece, que todo se compone y arregla con que ellos aprueben unos presupuestos buenos ó malos, que eso no les importa, en los que se asegure la nómina de los ministros y demás amigos del sistema, aunque el pueblo perezca de hambre, ó cansado ya de tanto sufrir se levante provocando conflictos de orden público, en que paguen á lo mejor justos por pecadores.

Y vamos muriendo, que es la suerte que nos espera bajo el régimen del liberalismo, con sus partidos y sus corifeos.

EL BACHILLER GIL MACHUCA.

LAS LITERATAS DEL SIGLO XIX.

Timor Domini principium sapientie. Sapientiam, atque doctrinam stulti despiciunt.

(Salomón, cap. I, ver. VII.)

I

Triste, muy triste y ridícula era la figura del ingenioso hidalgo de la Mancha al pretender *desfacer entuertos* y *enderezar agravios*; ¡que *planchas tan fenomenales* echábase el bueno de Don Quijote al empuñar la lanza y arremeter contra los molinos de viento, creyendo haber humillado á los encantados gigantes, ó cuando montado sobre su querido Rocinante, atacaba resueltamente á los rebañeros de ovejas, que no eran tales carneros á sus ojos, y si los innumerables ejércitos del emperador Alifanfarrón de Trapobana, Garamantas, Pentapolin del arremangado brazo, "el valeroso Laurcalco", "el temido Micocolebmo", "el nunca medroso Brandabarbarán, señor de las tres Arbabias, y otros muchos, según el siempre inmortel Cervantes describe. Pero la verdad sea dicha— aunque la verdad siempre amargue — es todavía mucho más triste y ridícula, en grado superlativo, la figura de ciertas mujeres, que olvidando sus deberes para con Dios y por consiguiente para con el prójimo y para consigo mismo, siguen por el camino del *progreso moderno*, de ese progreso que trata de desmoralizar los pueblos, valiéndose de la enseñanza libre, libertad de cultos, de pensamiento, de imprenta y de todas las libertades habidas y

por haber, toleradas por nuestros liberales gobiernos.

Porque el Liberalismo, esa temible plaga, que cual desenfundado cráter destruye todo lo que á su paso halla, va por doquier inoculando el *vacillus venenoso*, su único fruto; y las letras, las ciencias y las artes, como todo lo demás, han sufrido también las funestas consecuencias del progreso moderno, denominado *progreso sin Dios*.

La Masonería, hija predilecta del Liberalismo, no satisfecha con seducir á los hombres incautos, trata también de rebajar á las mujeres, que ansioso celebridad, la adquieren como fuere, se arrojan en brazos de aquélla y al poco tiempo véense elevadas á la *honrosa categoría de ilustres oradoras*. (.)

Y lo peor del caso es que en todas partes cuecen habas.

En Francia, la agitadora Luisa Michel, en algún tiempo mujer sensata, ha perdido su dignidad, ¡que es bastante perder! y desde las columnas de los inmundos periódicos, dirige sus envenenadas saetas contra el Piloto que gallardamente guía la Nave de la Santa Iglesia, por el *mar* proceloso de la impiedad sembrado de hambrientas sirtes.

En España, la señora Pardo Bazán, dechado de vicios *literario-liberales*, también por completo ha cambiado, y si se quieren pruebas no hay más que juntar sus obras antiguas: cuando habla de San Francisco en su monasterio de Asís, y sus escritos modernos, y entonces se verá como éstos y aquéllos se repelen como las electricidades de nombre favorable.

Rosario de Acuña, olvidando sus quehaceres domésticos, que es lo que más le conviene, se ha echado á la *vida literaria*, adquiriendo tal celebridad, que los no menos célebres é *ilustres* hombres grandes de España, caracterizados por su *mucha ciencia*, ensalzan, según ellos, los *buenos* trabajos literarios, tanto de Acuña, como los de las demás *ilustres y sabias académicas*.

¿Se puede saber qué piden las doctoras del siglo de las luces?

Si es justo que se les conceda, pero sinó lo es, como así lo creo, que se les haga comprender que no son ellas las llamadas á *desfacer entuertos* ni á *enderezar agravios*, como diría Cervantes, porque si tal pretenden, les sucederá muy á menudo lo de las *fenomenales planchas*; y entonces podremos calificarlas de *acreditadas artistas*, no literarias, pero sí *artistas acrobáticas*. Que después de todo no deja esto también de ser un arte.... Lo digo por lo de las *planchas*...

II

¡Y qué gusto no sería el nuestro al ver un ministerio formado por señoras rigiendo los destinos de nuestra Nación!

¡Qué regocijo no experimentaríamos si las *madres de la patria* dictasen leyes en las Cortes; hiciesen discursos en la Academia de la lengua; empuñasen la vara de Alcalde; ó fuesen *gobernadoras* de una provincia, *capitanas generales*, *coronelas*, *alguacilas*, *serenas*, etcétera, etc.

¡Pero... y qué va á ser de los hombres? ¿Los hombres? Nada, nada, á la cocina, que es donde *tienen su obligación*; y cuando otra cosa no, que hagan calceta ó que cuiden de los *pequeñuelos*, pues bastante tiempo han hecho lo que les ha dado la *real gana*...

—Dime nene—preguntará algún amigo— ¿dónde está tu papá?

—Esta mañana fregaba la cocina con ácido clorhídrico y cuando me he ido á la escuela, limpiaba la vajilla de la cena.

—Pues ¿y eso?

—¡Vaya una pregunta tan particular que V. me hace! Muy sencillo: la mamá fue anoche al ateneo á tratar de asuntos perentorios y vino á casa á las dos de la madrugada. Como es natural, se levantó tarde y de seguro que hubiésemos tenido ruido buena mañana si no lo hubiera encontrado todo listo al levantarse.

—¿Y dónde está ahora?

—En el ministerio de la Guerra á ver si puede conseguir se le haga *capitana general* de las islas Canarias, pues así se lo han ofrecido las oficiales de la *señora ministra*.

—¡Buena, toma este cigarro-puro y dáselo á papá acompañado de mis cariñosos recuerdos.

—Con respecto á los recuerdos quede usted descansado; pero eso del cigarro-puro no me será posible, porque la mamá le tiene *prohibido terminantemente* el fumar. Días pasados dió una riña á mi papá porque le pilló *in fraganti* con una colilla en la boca y le amenazó con despedirle de casa si esto se volvía á repetir.

—¿Ella fuma?

—¡Toma! pues qué diría la sociedad. Se la tendría por un ente ridículo.

—¡Caramba! y qué desgracia le ha caído á mi amigo don *Cándido Sayón*. Y la verdad es que el nombre le cuadra perfectamente. El Liberalismo—continúa—todo lo ha destruido y á pretexto de apoyar lo que más veneración y respeto causarle debiera, trata de rebajar lo más noble, sublime y santo.

Sepan ustedes, señoras académicas, que la mujer tiene su centro en el hogar doméstico, ha sido creada para compartir con su marido sus alegrías y tribulaciones y para educar cristianamente á sus hijos. Lo demás es salirse de la sagrada obligación que nuestra Religión santa le impone, y no puede cumplir con los deberes de esposa ni de madre, mientras visite el teatro, el ateneo, el club, el baile y demás centros infernales. Bueno es que la mujer sea instruida en el círculo de sus condiciones y cualidades, pero jamás debe de llegar el caso de *filosofar* extravagancias y ridiculeces, necedades y tonterías ni de usurpar los derechos que solo al hombre corresponden y que á ella lejos de favorecer, perjudican, y esto es lo que por desgracia le sucede á las que pretenden sentarse en los escaños del Congreso.

Y hasta otro día.

ALBERTO J. THOUS MONCHO.

IMPORTANTE.

Leemos en *El Siglo Futuro*:

“En algunos *Boletines Eclesiásticos* de España hallamos inserto, estos últimos días, un grave Decreto de la Sagrada Congregación del Concilio, por el cual terminantemente se prohíbe admitir suscripciones á periódicos ó remitir libros ú otros objetos á cambio de celebración de Misas, sea cual fuere la forma en que este giro se verifique. El Decreto tiene fecha de 25 de Mayo último.

En su virtud, esta casa y administración que, como casi todas las religiosas de España y del extranjero, habían servido en esta forma á los señores eclesiásticos, se apresuran á declarar que en adelante, baja ningún concepto, remitirán libros ó periódicos á cuenta de celebraciones, debiendo entenderse esta resolución de un modo particular en lo que atañe á *Lo Misaljer del Sacratísimo Cor de Jesús*, que taxativamente había incluido esta manera de suscripción en la nota de condiciones continuada en sus cubiertas, al igual que hasta el presente lo practicaron otras varias respetabilísimas publicaciones de índole análoga.”

F. S. y S.

Pasavolantes.

*Las Dominicales*, papelucho librepensador, con esa gracia *demofilesca* y ese aquél *chiesco* que le caracteriza, tiene cosas... ¡qué cosas!

Cada línea, mejor, cada palabra del papelucho (no merece otro tratamiento) es una salida de necio.

Cosa muy natural, pues cada uno sale á impulso de sus propias cualidades.

En uno de sus últimos números, después de unas y otras cosas, todas sazonadas en el guisadero librepensador, donde la salsa *menteronimia* tanto se usa y tal empleo se hace del procedimiento *majaderístico*, digo que después de todo esto, se *descuelga* con un romancete titulado “La historia de siempre.”

Y el tal romance es tan solo una de las muchas *patrañas* que *concede la testuz* librepensadora y que más tarde se depositan en la cloaca del librepensamiento conocida por el nombre de *Las Dominicales*.

*Asunto* del romance. A la puerta de una iglesia una madre y un pobre niño imploran una limosna; los fieles pasan de largo, diciéndoles “Dios les ampare,” por ejemplo. Después, dentro del templo, á instancias del cura, dejan en el cepillo de las ánimas sus ahorros *de tres ó cuatro semanas*, en tanto que... lo del niño y la madre antes dicho.

Diga el autor del romance, diga *Las Dominicales*, ¿es eso “la historia de siempre,”? ¡Ah, si que lo es! que ustedes siempre mienten, y como esta es una de sus mentiras, se dirían: Ningún epigrafe mejor que este, ya que viene á decir *siempre mintiendo*.

Tendrá mucha razón el *romancero*, no tendrá menos el *papel Las Dominicales*; pero se nos presenta una *duda*.

A ver si *Las Dominicales* con su *descomunal talento*, salvo las veces que *mete la pata* cual lo hará el más supino ignorante, que no son pocas, á ver, decimos, si *Las Dominicales*, nos saca de la *anunciada duda*.

¿Por qué los pobres se ponen una y otra vez á las puertas de las iglesias á implorar una limosna, si “la historia de siempre,” es lo que dice *Las Dominicales*? No conteste el *papel librepensador*, que

de suponer es que, si ocurriese lo que dice, los pobres no perderían en balde el tiempo en los sitios dichos.

Y allá va otra pregunta. ¿Por qué no se ponen á las puertas de las logias y casinos librepensadores?

Puede preguntárselo á los pobres, que estos, seguramente, contestarán con más elocuencia.

“Una limosna por Dios,” dicen los pobres y no “una limosna por los derechos del hombre, ni por las libertades, ni por el G. A. D. U.,” etc. etc.”

¿Por qué esto? La respuesta es sencilla.

“La historia de siempre,” de *Las Dominicales*, es una *vaciedad* más, producto del huerto librepensador, abundante en *calabacines*.

Y sigamos con *Las Dominicales*. Hago un *paralelo* entre el fanatismo en el Perú y en España.

Y trina contra la república del Perú, y nada menos que porque es república católica...

Que es lo que venimos diciendo, que los españoles republicanos, salvo raras excepciones, no desean la república como forma civil del Estado; sino que la quieren como gobierno anticatólico.

Sabido, sabido; pero... ya veremos. Y no olvidemos estas manifestaciones.

Por cierto que, entre otras cosas, inexactas á lo menos, dice: “Los conservadores y liberales que turnan en el poder son tan librepensadores como nosotros (los de *Las Dominicales*.)”

Lo que, por una parte, trasladamos á esos católicos, incluso los de *La Unión Católica*, que están afiliados al *conservadurismo*.

Y por otra, ya sabíamos que algo de eso debían tener los conservadores y fusionistas, cuando bajo su dominación permiten lo que permiten en contra de la Iglesia y sus ministros.

Y conste que no nos ha causado sorpresa alguna la manifestación de *Las Dominicales*, pues los liberales disfrácese como quiera, sábase bien que liberales son.

Y el liberalismo es pecado y los liberales “imitadores de Lucifer,” como ha dicho Roma.

Ocupase *Las Dominicales* en la *fazaña* de D. Julio González contra el presbítero Sr. Borrás, y como los conservadores, según acabamos de ver, librepensadores, se ponen de parte del Sr. González.

Está bien, señoras *Dominicales*, pero para que ustedes vean que no *cojen el compás*, hagan el favor de leer lo que acerca de ello dijo hasta la liberal prensa de Tortosa.

Que extraña *Las Dominicales* ¡qué el sacerdote Sr. Borrás tratase de rechazar la brutal agresión del Sr. González? Pues no hay de qué.

Un cura, por el hecho de ser cura, no está obligado á dejarse atropellar.

Pretender esto, es pretender una necedad.

Acaso por esto tal pretendan *Las Dominicales*.

Dice *La Región Extremeña*, gracias á sí mismo ó á algún “recorte inconsciente,”

“En Saint Denis (cuyo Ayuntamiento es socialista), se han celebrado los exámenes de las alumnas que asisten á las escuelas municipales, las que en vez de los diplomas que antes recibían como premio, han sido agraciadas con baterías de cocina y otros objetos de utilidad para las mujeres de escasos recursos.

Es una idea útil y práctica que merece aplausos.”

¿Con que baterías de cocina y otros objetos de utilidad *para las mujeres de escasos recursos*?

Nosotros creíamos, y seguimos creyendo, que esos objetos son útiles para toda clase de mujeres, de recursos escasos ó abundantes.

Y dispense *La Región* si no estamos conformes.

La prensa bien informada... Cortamos de *El Imparcial*.

“Participan de Candelario (Salamanca), que en el pueblo de Coronada, varias mujeres, hombres y niños, excitaban al resto del vecindario para que protestaran de la separación de la titular del farmacéutico D. Adolfo Almeida.

Se formaron grupos que recorrieron las calles dando gritos.

De Candelario ha salido guardia civil para Coronada á fin de calmar el tumulto.”

*La Correspondencia de España* y otros periódicos de Madrid, han dicho poco más ó menos.

Llegando alguno á *poner al inmediato*

(1) Por no ser extensos no añadimos otros puntos, que los hay.



pueblo de La Coronada en la provincia de Salamanca.

Propósito republicano.  
La Unión Republicana, de Córdoba, según vemos en *La Verdad*, del mismo punto, ha dicho:

“Nosotros fuimos más débiles que los republicanos franceses; si á todos (los curas) LOS HUBIERAMOS FUSILADO no disfrutarían hoy con estóica tranquilidad sus prebendas en nuestras catedrales góticas, ni inspirarían artículos como el que refutamos hoy, por el odio que inspira á sus autores toda idea de libertad y progreso.”

¿Qué tal?  
Bueno, ¿verdad?, pues sigue diciendo: “Pero no haya miedo, si la revolución pasada fué estéril, la que se avecina será fecunda y práctica en demasía.”

Ya sabemos los propósitos de algunas gentes.

Propósitos sanos.  
No nos sorprende.  
Cada cual tiene sus cualidades.  
Y las hienas republicanas tienen las que se desprenden de lo copiado.

Un periódico conservador, hablando de motines de dentro y fuera, dice:

“En el extranjero no hay tampoco mucha tranquilidad, aunque el orden no se encuentre tan amenazado como en España.

“En Italia y en Inglaterra se anuncian choques entre las tropas y los obreros huelguistas, con número bastante considerable de muertos y de heridos.”

Y dice *El Globo*:  
“Ahora sólo falta que nos digan los conservadores que de la colisión de Aigues-Montes (Francia), tiene también la culpa este gobierno.”

No la tiene.  
Este la tiene del de Morón, La Guardia y otros mil puntos españoles.

En Francia la tiene el gobierno francés.

Que es, y no se olvide, liberal como el de acá.

Pues el gobierno francés y el gobierno español, son ramas del mismo tronco.

Y como la misma savia les alimenta, dan los mismos frutos.

Esto no da lugar á duda.

¿Esas tenemos?

¡Hasta ahí podía llegar la broma!  
“Se habla—dice *El Siglo Futuro*—mucho estos días de la formación de un ministerio de fuerza para hacer efectivos los presupuestos del Sr. Gamazo.”

Y añade el citado colega:

“Un ministerio de fuerza para eso? Pues, francamente, no lo entendemos.

“Porque lo lógico sería dar á los contribuyentes esa fuerza que se trata de dar al gobierno.”

“Toda vez que aquellos, y no éste han de ser los que tendrán que soportar el peso de los presupuestos gamacistas.”

Muy bien dicho, y ya verá *El Siglo Futuro* como no se hace lo que dice que sería lo lógico.

Y precisamente por eso, por ser lógico.

¡Como que vá á ser, si llega á ser, obra de liberales!

Y no es menester decir más.

Por una mano criminal se intentó incendiar en La Coruña, la Iglesia de San Francisco, que ocupa la Orden Tercera.

¡Petroleros que quieren quemar iglesias! pues no es menester más.

Queda expuesta la ganadería á que pertenecen.

De *El Imparcial*.

“Siguiendo el ejemplo de unos cuantos regionalistas de la Coruña, varios catalanistas de Manresa han quemado algunos ejemplares de nuestro periódico.

¡Viva España!

Ese ¡viva España! tiene mucha gracia.

¡Cómo que quemarán *El Imparcial* por defender á España!

Pues no es así; se le quema por fusi-gamacista.

Y diga *El Imparcial*: ¿Nada más que en La Coruña y Manresa le han quemado?

Vamos, habrá sido en algunos otros puntos.

Falera, el de los fondos de Las Dos Provincias, sigue con sus fondos, defendiendo, con el más... puro ministerialismo, el actual ministerio.

Siga, siga, que buena falta le hace al ministerio fusionista la defensa.

Que ¿por qué? Pues por ná...

Los motines, por ejemplo, pueden contestar.

¡Ah! También puede hacerlo el estado de tranquilidad que se nota.

Y la actitud de la prensa militar, que habla mucho y fuerte.

¿Qué pasa? ¿Qué se espera?

Estas preguntas se hacen con frecuencia.

Nadie las contestan; pero todos esperan acontecimientos.

Hasta los mismos fusionistas

Cuando cayó el conservador ministerio, todos, los fusionistas en especial, decían que el partido conservador se había unido por y para siempre.

Y que Cánovas ya no volvería á verse... arriba.

Pero algo verán los fusionistas, cuando *Las Dos Provincias*, hablando del señor Cánovas, dice que probablemente compartirá en lo porvenir las responsabilidades del poder.

Cosa que no celebráramos.

Como no celebramos que ocupen el poder ninguna clase de liberales.

### Crónica de Badajoz.

Hay que registrar otra desgracia ocurrida en el río Guadiana; pero de circunstancias más graves que las anteriormente referidas. En efecto, se trata del suicidio de un infeliz, conocido por el apodo de *Cigarrilla*, que se dedicaba á conducir bultos desde la estación, ó en las mudanzas de casas. Fuera porque se entregara con exceso á las bebidas alcohólicas, ó por otras causas, parecía á veces falto de juicio y servía de diversión á las turbas de muchachos que vagan continuamente por plazas y calles, sin que ni sus padres, si los tienen, ni la autoridad se cuiden de poner freno á sus demasías.

El hecho es que el desgraciado suicida se dirigió al puente á las diez de la noche, arrojándose al agua por la parte donde había mas profundidad. Hay quien dice que, sin duda cuando ya había perdido el equilibrio y caía al abismo, dió gritos de “socorro.” Si esto es así, aun puede esperarse que invocara la misericordia de Dios en aquellos momentos supremos, y un arrepentimiento sincero haya salvado su alma. R. I. P.

Al paso que vamos en la perversidad de las costumbres, será cosa de que nos acusen de culumnia los salvajes del Africa si los comparamos con nuestros salvajes civilizados. Unos cuantos de esos muchachos de que hablamos en la noticia anterior, pasaban por la calle de l'rim, y encontrando á una joven sirvienta sentada á la puerta de la casa de sus amos, uno de aquellos héroes en estado de canuto, la golpeó con un palo, y tomando la navaja de uno de sus compañeros, la produjo una herida en el brazo derecho, sin que la pobre niña pudiera evitarlo, siendo trasladada al hospital, donde fué curada.

Como no procedió disputa alguna, ni hubo agresión por parte de la muchacha, el hecho reviste caracteres de una brutalidad que asombra, y hace pensar si sería mejor vivir en Marruecos, que en una nación culta.

Y si se establece la relación debida entre este hecho y el escándalo producido en la noche del mismo día por unas mujeres de mal vivir en la calle de la Magdalena, y otros que á diario se dan por hombres y mujeres en todas partes, se formaría un cuadro de costumbres, digno de figurar en cualquier exposición del Mogreb.

Por efecto de la nueva organización de las Audiencias y Juzgados, quedan excedentes don Jacinto Jaraíz, probo y entendido magistrado de la de esta provincia, y el juez de la capital, Sr. Mifsut. También resultan excedentes otros dos magistrados, de cuyos nombres no recordamos.

El sábado en el tren correo llegó á esta capital, de regreso de Zafra y Fuente del Maestre, el Ilmo. Señor Obispo de la diócesis, acompañado de su secretario de cámara y del canónigo Sr. Puñol. En la estación aguardaban la llegada del Prelado el M. J. Sr. Provisor, el Sr. Magistrado, el también canónigo de esta catedral, D. Ildefonso Gallego, y el Sr. Cura de la Concepción.

Ya empieza á manifestarse la mala situación de la clase trabajadora. Muchos son los jornaleros que no tienen trabajo, y demandan el socorro de la caridad para dar pan á sus familias. Síntoma es este que hace presentar un invierno aún más calamitoso que el anterior, y que obliga á las autoridades á prevenir con tiempo las consecuencias que de ello se desprenden.

La crudeza del tiempo no acaba de ceder; parece esta comarca un pedazo del Senegal, según el calor insoportable que se experimenta hace más de un mes; y aunque el 26 por la tarde se inició un movimiento atmosférico que nos hizo concebir esperanzas consoladoras, y en efecto ha hecho descender algo la columna termométrica; pero no todo lo que se esperaba y han anunciado los astrónomos, al menos hasta la hora de cerrar esta crónica. Menos mal que la salud pública no se ha resentido, continuando, gracias á Dios, inalterable, ni ha fal-

tada el agua del canal para las necesidades del vecindario.

El CORRESPONSAL.

Badajoz 28 de Agosto de 1893.

### Sección general.

En Fregenal de la Sierra preparan grandes fiestas para trasladar á su santuario la venerada imagen de la Virgen de los Remedios, que se halla actualmente en la ciudad. El Ayuntamiento, el Clero y los gremios se disponen á solemnizar aquellos festejos, según antiguas costumbres, invitando al Ilmo. Sr. Obispo para que los honre con su asistencia. Daré detalles de estas fiestas, que tendrán lugar del 13 al 18 del próximo Septiembre.

Por lo que pueda servir copiamos de un periódico de Sevilla la noticia siguiente:

“Siguen circulando billetes falsos de 50 pesetas, de la emisión de 1889.

Los billetes falsos llevan la fecha de 1.º de Octubre de 1889, cuando los legítimos llevan la de 1.º de Julio del mismo año.

Con esto hasta las personas menos versadas en estas cosas pueden á primera vista distinguir unos billetes de otros.”

Se espera descubrir los autores del crimen de Melilla, que tan honda impresión ha causado en aquella plaza.

Recaen indicios de criminalidad contra dos moros de Benizcar.

El niño fué asesinado después de sufrir bestiales abusos.

Ha fallecido en Mérida nuestro particular amigo D. Eduardo Fadón.

A su señor padre, D. Antonio, y á toda su familia, enviamos el más sentido pésame por la desgracia que acaban de sufrir.

Montroig, provincia de Tarragona, á imitación de Riudoms ha manifestado con mueras á los impuestos el descontento popular.

BERNA 25.—En Einsieden ha ocurrido un suceso que ha llenado de consternación á aquellos pacíficos habitantes.

Celebrábase ayer en la iglesia parroquial una Misa, que oficiaba el párroco del pueblo, cuando uno de los vecinos, impresor y de nacionalidad alemana, avanzó hacia el altar y disparó varios tiros de revolver, contra el sacerdote.

Acto seguido, el impresor, creyendo muerta á su víctima volvió contra sí el revolver, y disparó nuevamente, cayendo muerto en el acto.

La multitud que llenaba el templo salió hondamente impresionada.

El general Cardona, el héroe del 20 de Septiembre de 1870, ha publicado un escrito desmintiendo muchas de las noticias relativas á este acontecimiento, debidas al libro del doctor Bataille. Niega el general haber tenido relaciones con la masonería italiana y de otras naciones, añadiendo que en ningún país libre tiene razón de ser.

El doctor Bataille sostiene la verdad de sus revelaciones y dice que Cardona es un antiguo fraile que aborció los hábitos en Milán. El doctor Timoteo Rivoli ha dicho que la masonería italiana, en la que es Ingarteniente de Adriano Lemmi, tomó gran parte en los acontecimientos de 1870; pero que las revelaciones del doctor Bataille no merecen crédito.

El periódico *La Unión Republicana*, de Pontevedra, ha sido denunciado por suponer que allí se juega á ciencia y paciencia de las autoridades.

Lo peor del caso es que, en efecto, se juega en Pontevedra.

El gobernador de Valencia ha suspendido del cargo de secretario del Ayuntamiento de Rotgat al célebre *Micalet Mas*, que lo desempeñaba.

El misionero P. Le June, de la Compañía de Jesús, ha publicado un trabajo que versa sobre la conversión de los salvajes por medio de la *taquigrafía*. Sus largos estudios le han dado á conocer la utilidad de este arte para la escritura en la América septentrional. Varios jesuitas creen mejor la taquigrafía que cualquier sistema de escritura silábica, por ser infinitamente más sencilla que estos.

El sistema empleado por estos misioneros es el de Duployé; en él se han impreso varios catecismos y libros de devoción para los salvajes convertidos.

¡Loor á la ciencia y al arte que sirven á la religión!

Ha fallecido en Alejandría el distinguido poeta español, juez de los tribunales mixtos de Egipto, D. Emilio García Olcoqui.

Había nacido en Badajoz en 10 de Octubre de 1821, y desempeñado el cargo de ministro residente en Hannover y en las ciudades anseáticas; perteneció como individuo de número á la Academia de Buenas Letras de Sevilla, y como correspondiente á la Española de la Lengua.—D. E. P.

Se está instalando entre las estaciones de El Escorial y Madrid el *Teledikto eléctrico ferroviario*, invención del reverendo Padre Agustino Fr. Tomás Rodríguez, profesor de Física de este Real Colegio.

Dice el *Nuevo Diario de Badajoz*.

“Hemos tenido el gusto de asistir á la inauguración de las obras de reparación del convento de religiosos de San Francisco, que bajo la advocación de Ntra. Sra. de la Esperanza, fué fundado en 1664 por Sor Elvira García Sambuezo, en la villa de Fuente del Maestre, y en cuya iglesia tienen una magnífica capilla de enterramiento los Excelentísimos Señores Marqueses de Lorenzana, patronos de ella.

Vendido el convento en 1835, respetose la iglesia que quedó abierta al culto público, hasta que ha podido recuperarse, merced á la iniciativa y esfuerzo de nuestro Ilmo. Prelado y á la generosidad y caridad de los ilustres Marqueses, quienes no han perdonado sacrificio pecuniario y de todo género hasta lograr que á él vuelva de nuevo la comunidad franciscana después de 58 años de ausencia.

Sabemos igualmente que el vecindario ha respondido al llamamiento del prelado y al ejemplo de los marqueses y personas piadosas que han contribuido con sus donativos á la consecución de tan laudable fin, del que tanto bien puede resultar á los sensatos habitantes de mencionada villa, al abrir sus puertas á los insignes hijos de San Francisco que de sus virtudes y heroísmo han dejado un recuerdo que nunca se borrará en las catástrofes de Consuegra.

Al evocar este recuerdo, vienen también á nuestra memoria las frases que se escaparon con este motivo á un hombre célebre por su impiedad: “Preciso es confesar que el pueblo en donde haya una Comunidad Religiosa está más defendido que por cañones y murallas.”

En la Academia de Ciencias morales y políticas de París, se ha ofrecido un premio á la mejor Memoria acerca del Franciscano Rogerio Bacon, y otro para el que mejor trate de examinar científicamente *El Panteísmo*, desde Spinoza hasta nuestros días, y otro, últimamente, para la Memoria en que mejor se discuta la idea filosófica de la perfectibilidad y de la perfección.

Pertenecen estos premios á los certámenes que se celebrarán en los años 96, 97 y 98. Las primeras Memorias deben presentarse en 31 de Diciembre de 1895.

Son conocidísimas actualmente las relaciones del Vaticano con las autoridades suizas. No sólo demuestra este hecho la carta de Su Santidad al conserjero De Curtins, sino el regalo que ha mandado por conducto de uno de sus Capellanes á Reding Biberegg, personaje de gran influencia en la Confederación. El presente es un retrato de León XIII, con esta leyenda manuscrita: *Nihil timendum, nisi á Deo*. A nadie hay que temer sino á Dios.

Madame Perret, de Lyon, viuda de un senador por el departamento del Rodano, ha cedido dos millones de francos á los establecimientos benéficos de aquella capital y para fundar en Saint Genis un hospital de convalecientes.

### Variedades.

LA DIFAMACIÓN.

La lengua viperina del difamador todo lo invade, todo lo allana. Sigue al monje en su retiro, al mendigo en su miseria, al poderoso en sus blasones, al grande en el triunfo, al que llora en la desgracia y al que ríe en sus placeres. ¿Puede el más justo disfrutar tranquilidad sin que la empañe un difamador? ¿Quién por feliz que se considere, está exento de su terrible influjo? Si la felicidad es debil luz que al más tenue viento se apega, nunca brillará donde sopla furioso el huracán de la calumnia.

La difamación es una saeta envenenada y despedida por mano alevosa y traidora. Germen del pecado, radica en la esfera del crimen. Como producto de la hipocresía se abriga en la inmudicia para realizar sus fines. A veces encubre sus perfidias bajo las apariencias de una amistad franca y leal. *Abominatio hominum detractor*, dice el libro de los *Proverbios*.

Joc.

CHASCARRILLO.

Un andaluz muy guasón, hablando de ortografía quiso dar una lección, y dijo que se escribía con hache, melocotón.

—Dispense usted que le tache, (replicó un hombre de seo.) para que pueda ser eso ¿dónde se pone la hache?

—¿En donde? En er mismo hueso.

VICENTE RUBIO.

Segovia.

CANTARES.

Por verla de noche, escalo las tapias del cementerio; ¡ay, si algunas de estas noches me coje el sepulturero!

No te acerques á mí más, que tú tienes mucho *aíre*... y me vas á costipar.

Si cuando vaya á la gloria te llego á encontrar en ella... en la gloria he de cobrarte las veinticinco pesetas.

ANDRÉS TRANI ESPAÑA.



Sección religiosa.

SANTORAL.

30 Miércoles.—Ss. Rosa de Lima, vg., Félix y Adauto, mrs., Gaudencia, vg. y cps. mrs., Bonifacio y Tecla con sus doce hijos, mrs.  
31 Jueves.—Ss. Ramón Nonato, of., Vicente, Sabina y Cristeta, hs. mrs., la Traslación de los Ss. Emeterio y Celedonio, hs. mrs., Domingo del Val, m.

1 Viernes.—Ss. Gil, ab., Ana, profetisa, Sixto, ob. y m., Prisco, Vicente y Leto, mrs., Verena, vg., y B. Juana Soderini, vg.  
2 Sábado.—Ss. Antolin, m., Estéban, rey, of., Máxima, m., y Evodio, Hermógenes y Calixta, hs. mrs.  
3 Domingo.—Ss. Sandalio, m., Serapia, Basilia, Eufemia, y cps. vgs. y mrs., BB. Antonio Ixida, S. J., y cps. mrs.  
4 Lunes.—Ss. Moisés, prof., Rosalía y Rosa de Viterbo, vgs., Marcelo, m.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

Intención general para Agosto.  
LAS OBRAS PARROQUIALES.

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, à fin de que todos los católicos cooperen en sus respectivas parroquias al planteamiento y desarrollo de obras piadosas y benéficas.

Propósito.

Cercenar lo superfluo en los gastos para emplearlo en buenas obras, y trabajar personalmente en ellas.

Tip. La Económica, Badajoz.

SECCION DE ANUNCIOS

LA ECONOMICA.

IMPRENTA

DE

Rodriguez y Compañía



A cargo de MIGUEL SILGO.

FRANCISCO PIZARRO, NÚM. 20.

BADAJOS.

En este acreditado establecimiento se hacen mem-  
bretes, tarjetas, esquelas de defunción, de enlace y  
natalicio, prospectos, estados, publicaciones, y toda  
clase de impresos, á precios muy arreglados.

Objetos de escritorio, papel y sobres, libros y cua-  
dernos rayados, plumas, lápices y porta-plumas, es-  
tampas, recordatorios y cromos recortados.

Gran surtido en devocionarios de todas clases y  
precios.

DESPACHO,

MELÉNDEZ VALDÉS, NÚM. 2.

NO HAY MEJORES

CHOCOLATES

que los de

HIJOS DE ANTONIO J. GOMEZ.

FÁBRICA: DEPÓSITO:

MARMOLES, NÚMERO 105. MARQUÉS DE LARIOS, NÚM. 1.

MÁLAGA.

CARPINTERIA

DE

MANUEL SUAREZ

CALLE

VILLANUEVA

Diego Fernández

de la

DEL RIO

SERENA



NO ENCONTRAREIS MEJOR SERVICIO

QUE EN LA BARBERÍA

DE

FRANCISCO TEJEDA

Plaza Constitución 7.

VILLANUEVA DE LA SERENA



SOMBRERERIA

DE

Francisco Gutiérrez y Pérez

PLAZA

CONSTITUCION N.º 6

Villanueva de la Serena



Para conservar la salud y curar las enfermedades

AGUAS MINERALES NATURALES DE

CARABANA

SALINAS SULFURADAS, SULFATO SÓDICAS

HIPOSULFITADAS.

Base purgante, NaO, SO 103 HO-gr 227

Depurativa NaS-gr. 00,499

UNICAS EN SU CLASE

A TODOS INTERESA SABER

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas

sódicas que las de CARABANA.

2.º Que no existe tampoco ningún otro

verdadero manantial de aguas purgantes en

explotación que el de CARABANA.

3.º Que los demás llamados manantiales

son solamente aguas recogidas en pozos

ó charcos, yudaciones de tierra ó salitrosos

4.º Que en el manantial de CARABANA

todo es público y todo el mundo puede com-

probarlo y tomar el agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento actual

de uso doméstico es bebida y lavatorio.

Purgantes, Depurativos, Antibiliosos, Anti

herpéticos, Antiescrofulosos y Antisifilíticos—

Declaradas por la Cencia Médica como regu-

larizadoras de las funciones digestivas y re-

generadoras de toda economía y organismo.

Si en el mayor de purgativo de la sangre altera-

da por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO

INTERIOR Y EXTERIOR.

Opinión favorable médica universal, con 30

grandes premios, 10 medallas de oro y 8 di-

plomas de honor

Se vende en todas las farmacias y drogue-

rias de España y colonias, Europa, América,

Asia, África y Oceanía.

Depósito general por mayor, R. J. Chávar-

ri. Atocha 87, Madrid.

ZAPATERIA

de

RUFINO CHISCANO

PLAZA CONSTITUCIÓN, 14

Villanueva de la Serena.

BARBERIA

DE

EMILIO MARTIN SIERRA.

OSARIO, 3.

(FRENTE A LA CALLE HABA).

VILLANUEVA DE LA SERENA.

TINTORERIA

DE

MANUEL ATALAYA.

Calle de Sevilla, número 14.

Villanueva de la Serena.

SALON DE PELUQUERÍA

DE

Antonio Torrejuncillo.

MELÉNDEZ VALDES, NÚM. 8.

BADAJOS.

FABRICA DE JABONES

DE

Baldomero Romero Tena.

Villanueva la Serena.

PEDIR PRECIOS.

Droguería de la Viuda y Sobrino de Vicente T. Pérez.

VILLANUEVA DE LA SERENA.

Completo surtido en drogas y útiles para la medicina y  
las artes.

Esta casa garantiza por su pureza y legitimidad los gé-  
neros que vende.

En igualdad de circunstancias ninguna otra casa vende  
más barato.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 9.

LIBROS.

En la Administración de  
LA LID se proporcionan en  
buenas condiciones (precios  
de las casas editoriales).

No se sirve ninguno con-  
tra la fé y la moral.

Si se hace alguna consul-  
ta, envíese el sello para la  
respuesta.

CURACION RADICAL

DE

CALENTURAS PALÚDICAS,

ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas

POR LAS PÍLDORAS ANTIFEBRILES DE MESTRE

Se remiten certificadas à vuelta de correo, dirigién-

dose al autor: Farmacia de Mestre, Puertollano.

PRECIO 3 PESETAS.

Se venden en la droguería de la Sta. Viuda y So-

brino de Vicente Tomás Pérez, Villanueva la Serena.

COLEGIO CATÓLICO

DE

SAN JOSE,

de primera y segunda enseñanza,

ESTABLECIDO EN

DON BENITO.

Fundador y Director,

D. VICENTE BELTRAN Y NEBOT,

Ldo. en Filosofía y Letras.

Este acreditado establecimiento de enseñan-  
za, cuyo Director y tres Profesores más os-  
tentan el título de Licenciado en las Faculta-  
des de Ciencias y de Filosofía y Letras, en  
conformidad al Real decreto vigente de 25 de  
Noviembre de 1892, en virtud del cual sólo  
pueden ser profesores y directores de Colegios  
incorporados al Instituto los Doctores y Li-  
cenciados en las Facultades dichas, admite en  
todo tiempo alumnos internos, medio-pensio-  
nistas y externos.

En tres años, que lleva de existencia, es el  
primero de la provincia en el número mayor  
de internos.

Los honorarios son módicos.

El resultado de los exámenes de Junio es el  
siguiente: Sobresalientes, 26; notables, 18;  
buenos, 16; aprobados, 22, y suspensos, 4.  
Además revalidaron y aprobaron el ingreso 21  
alumnos.

La matrícula para el curso de 1893-94 que-  
dará abierta en todo el mes de Septiembre.  
Pídanse Reglamentos.